
LE PROPAGATEUR

Volume VI.

1er Juin, 1895,

Numéro 7

BULLETIN

26 Mai 1895.

Nouvelles diverses.—Jusqu'à ce jour les français ont été victorieux dans toutes les rencontres qu'ils ont eues avec les Hovas à Madagascar. Les dernières dépêches signalent plusieurs victoires. Malheureusement les fièvres font de grands ravages parmi les troupes françaises du littoral. On sait que l'intérieur du pays est bien plus sain que le voisinage de la mer.—La question japonaise n'est pas encore complètement réglée. L'intervention de la Russie, de la France et de l'Allemagne a retardé ce règlement. Les deux premières puissances surtout sont grandement intéressées à mettre un frein à l'ambition du Japon. L'Angleterre agit dans l'ombre en faveur du Japon. Là comme en Afrique et partout où elle rencontre des adversaires puissants ses menaces sont rarement mises à exécution.—La guerre civile continue à Cuba. Les deux partis ont des succès et éprouvent réciproquement des revers. Il est bien difficile de dire exactement quel est le parti qui l'emporte car les dépêches sont très contradictoires. L'Espagne envoie de nouvelles troupes. Les rebelles reçoivent continuellement des renforts de l'étranger car il est impossible d'établir un blocus efficace.—En avril M. Cordeva, président de la république de l'Equateur, a donné sa démission. En vertu de la constitution de l'état le vice-président, M. Herrera est devenu président.—L'ouverture du Congrès de la république Argentine a eu lieu au commencement du mois. Le message du président Uriburu a été lu aux chambres à l'ouverture. Ce message promet l'autonomie des provinces, il constate l'augmentation du commerce extérieur et la diminution des recettes du trésor et il déclare que les relations avec les gouvernements étrangers sont excellentes.—Les chambres françaises qui avaient été ajournées le 13 avril, le lendemain même du vote de l'unique loi d'accroissement, se sont réunies de nouveau le 14 de ce mois. Si on en juge par les apparences la chute du ministère Ribot est imminente.—Les élections qui ont eu lieu dernièrement en Serbie ont été complètement en faveur du gouvernement. La première session de la nouvelle législature (Skorchtina) a été ouverte le 25 avril. Il n'y a pas d'opposition, fait inouï sous un régime représentatif. Le discours du trône traite surtout la question financière. La chambre a choisi pour son président un ancien premier ministre, M. Nicolaievitch.—Il y a quelque